

Technologie sowie die Erfahrungen der Besten wirkungsvoll zu vermitteln.

Die weitere wissenschaftliche Fundierung der Führungstätigkeit aller Staats- und Wirtschaftsorgane ist ein wesentliches Element der Vervollkommnung unserer sozialistischen Demokratie.

Neue Formen der sozialistischen Demokratie

Zur gleichen Zeit, wo die herrschenden Kreise in Westdeutschland den Übergang zur autoritären Notstandsherrschaft vollziehen und die elementarsten demokratischen Rechte der Bürger beseitigen wollen, werden in der Deutschen Demokratischen Republik die demokratischen Grundlagen der Staats- und Wirtschaftsleitung systematisch ausgebaut.

Auf dem festen Fundament der sozialistischen Produktionsverhältnisse entwickeln sich neue Formen der sozialistischen Demokratie, wie zum Beispiel die Gesellschaftlichen Räte der Vereinigungen Volkseigener Betriebe, die Produktionskomitees in den sozialistischen Großbetrieben, die Kooperationsräte in der Landwirtschaft, die Erzeugnisgruppenbeiräte und andere. Die vielfältigen Formen der Mitwirkung der gesellschaftlichen Kräfte an der Planung und Leitung tragen in wachsendem Maße zur Verbesserung der staatlichen Leitungstätigkeit und der Wirtschaftstätigkeit der sozialistischen Warenproduzenten bei. Auf diese Weise verbinden wir die Einzelleitung in der Wirtschaft sowie in anderen Bereichen des gesellschaftlichen Lebens immer wirkungsvoller mit der maßgeblichen Mitarbeit gesellschaftlicher Organe.

Aufgabe der Leiter — vom Minister bis zum Betriebsdirektor — ist es, sich in ihrer Führungstätigkeit auf die Vorschläge dieser gesellschaftlichen Gremien zu stützen und deren Tätigkeit in vollem Umfang zu fördern.

Unsere sozialistische Demokratie erweist sich in immer stärkerem Maße als die große gesellschaftsgestaltende Kraft zur vollen Entfaltung der schöpferischen Talente und Fähigkeiten der Arbeiter, der Genossenschaftsbauern und der anderen werktätigen Schichten des Volkes.

Aufgaben und Verantwortung der örtlichen Organe

Bei der Gestaltung des entwickelten gesellschaftlichen Systems des Sozialismus wächst die Verantwortung der örtlichen Staats-